Muy Tarde Para La Disciplina 1 Samuel 3:1-21

En el ultimo capitulo, hemos visto la manera en que un profeta, que ni era conocido, apareció de repente a Elí, con un mensaje de Dios.

1 Samuel 2:27-29

Y vino un varón de Dios a Elí, y le dijo: Así ha dicho Jehová: ¿No me manifesté yo claramente a la casa de tu padre, cuando estaban en Egipto en casa de Faraón?

Y yo le escogí por mi sacerdote entre todas las tribus de Israel, para que ofreciese sobre mi altar, y quemase incienso, y llevase efod delante de mí; y di a la casa de tu padre todas las ofrendas de los hijos de Israel.

¿Por qué habéis hollado mis sacrificios y mis ofrendas, que yo mandé ofrecer en el tabernáculo; y has honrado a tus hijos más que a mí, engordándoos de lo principal de todas las ofrendas de mi pueblo Israel?

Elí, realmente no era un malvado, pero como muchos padres de hoy, estaba **muy** negligente. No sabemos nada de su esposa, si aun era viva, pero los hijos de Elí, eran completamente fuera del control.

Elí, no estaba atento a las necesidades de la disciplina en la familia.

Aunque era el sumo sacerdote, Elí seria completamente descalificado aun de servir como anciano en los tiempos de nuevo testamento.

Como hemos estudiado los requisitos de un anciano en...

1 Timoteo 3:3-5

No dado al vino, no pendenciero, no codicioso de ganancias deshonestas, sino amable, apacible, no avaro; que gobierne bien su casa, que tenga a sus hijos en sujeción con toda honestidad (pues el que no sabe gobernar su propia casa, ¿cómo cuidará de la iglesia de Dios?)

Pero Elí, actualmente ocupaba el gran oficio de sumo sacerdote, y con hijos nefarios, ya era muy, pero muy tarde para la disciplina.

1) El joven Samuel ministraba a Jehová en presencia de Elí; y la palabra de Jehová escaseaba en aquellos días; no había visión con frecuencia.

Tenemos que recordar que Ana, la madre de Samuel, ya ha dado su hijo para siempre al servicio del Señor. Pero por el poco tiempo que ella estaba con él, seguramente Samuel recibía la atención adecuada de la disciplina.

Y seguramente esa madre santa estaba orando por su hijo diariamente, y su padre también que era un hombre fiel al Señor.

Y seguramente, ellos empezaban muy temprano con la disciplina, para mostrar su amor.

Proverbios 13:24 El que detiene el castigo, a su hijo aborrece; Mas el que lo ama, desde temprano lo corrige.

1) El joven Samuel ministraba a Jehová en presencia de Elí; y la palabra de Jehová escaseaba en aquellos días; no había visión con frecuencia.

La palabra de Dios se escaseaba por varias razones, aunque si vimos un profeta desconocido llegando a Elí.

Pero hemos visto ya la manera en que la gente común y corriente tenían que corregir, o tratar de corregían a los hijos de Elí, en sus abusos. Y si los sacerdotes no conocían la palabra, seguramente no estaban enseñando a los demás.

Y Elí, mostraba mas gozo para la comida rica, que por las doctrinas importantes de la palabra.

Y Dios realmente no estaba levantando profetas, porque en realidad la gente no estaban escuchando, como vimos al fin del libro de Jueces...

Jueces 21:25 En estos días no había rey en Israel; cada uno hacía lo que bien le parecía.

Era como en nuestros tiempos, en que la mayoría no quieran nada que ver con la Santa Ley de Dios, sino que se vivan conforme a sus deseos carnales.

Pero por la gracia de Dios, todo esto iba a cambiar.

2-4) Y aconteció un día, que estando Elí acostado en su aposento, cuando sus ojos comenzaban a oscurecerse de modo que no podía ver, Samuel estaba durmiendo en el templo de Jehová, donde estaba el arca de Dios; y antes que la lámpara de Dios fuese apagada, Jehová llamó a Samuel; y él respondió: Heme aquí.

Dios lo llamaba por nombre. Pero todo esto era muy nuevo para Samuel. Y Samuel ni sabia que era Dios. Pero Samuel va a responder como un buen hijo. 5) Y corriendo luego a Elí, dijo: Heme aquí; ¿para qué me llamaste? Y Elí le dijo: Yo no he llamado; vuelve y acuéstate. Y él se volvió y se acostó.

Existan muchos hijos, ahora, hijos no disciplinados, sino formados en su falta de educación por el mundo, que si su madre le llamaba por algo, dirían, "¡Ah ma!, ¿tengo que venir ahora?, ¿Qué quieres?"

La gran mayoría de los niños ahora, aun en las familias Cristianas, no respondan como en el pasado, diciendo ¡Mande! Cuando esto pasa ahora, es casi un milagro.

5) Y corriendo luego a Elí, dijo: Heme aquí; ¿para qué me llamaste? Y Elí le dijo: Yo no he llamado; vuelve y acuéstate. Y él se volvió y se acostó.

Los expertos han concluido que en estos momentos Samuel tenia unos doce años de edad. Y cuando pensaba que Elí estaba llamando, se fue corriendo, para ayudar, para ver si el viejo necesitaba algo.

Es mas, Samuel no se enojaba cuando Elí dijo que no era él, y que se regresara a su cama.

6) Y Jehová volvió a llamar otra vez a Samuel. Y levantándose Samuel, vino a Elí y dijo: Heme aquí; ¿para qué me has llamado? Y él dijo: Hijo mío, yo no he llamado; vuelve y acuéstate.

Todo pasaba otra vez, y vino Samuel como un hijo obediente, y se regresaba sin faltar el respeto a Elí.

7) Y Samuel no había conocido aún a Jehová, ni la palabra de Jehová le había sido revelada.

En este contexto, esto no quiere decir que Samuel no tenia nada de la fe, sino que todo esto de recibir revelaciones de parte de Dios, era muy nuevo para él.

8) Jehová, pues, llamó la tercera vez a Samuel. Y él se levantó y vino a Elí, y dijo: Heme aquí; ¿para qué me has llamado? Entonces entendió Elí que Jehová llamaba al joven.

En realidad, hay algo muy triste en esto. pausa

Dios ya estaba hablando, pausa, pero no a la familia de Elí, sino a un servo muy joven.

Claro Dios no va decir nada a Ofni y Finees, los hijos de Elí, porque Dios ya ha decidió matar los. Era ya **muy tarde** para ellos.

Pero ya era claro que Dios ni deseaba hablar con Elí, tampoco.

No porque era una persona malvada, sino que, por su negligencia, en la manera en que ha cuidado, o mejor no ha guiado a sus hijos, en la disciplina, ahora Elí iba a sufrir también.

Como muchos en nuestros tiempos, en ves de instruir y **disciplinar** a sus hijos, siempre tenian cosas mas importantes, supuestamente, que hacer.

9) Y dijo Elí a Samuel: Ve y acuéstate; y si te llamare, dirás: Habla, Jehová, porque tu siervo oye. Así se fue Samuel, y se acostó en su lugar.

Elí no era malo, como muchos padres Cristianos ahora no son malos, pero Elí era muy negligente, en los asuntos de la disciplina. ¿Y tu?

10) Y vino Jehová y se paró, y llamó como las otras veces: ¡Samuel, Samuel! Entonces Samuel dijo: Habla, porque tu siervo oye.

Está vez había mas que una voz, sino que había una presencia, tal vez de un ángel del Señor, o una apariencia temprana del hijo de Dios.

Y ahora, aunque Samuel era muy joven, por lo que dijo Elí, y por la instrucción y las oraciones de sus padres, estaba dispuesto a recibir su primera profecía.

11) Y Jehová dijo a Samuel: He aquí haré yo una cosa en Israel, que a quien la oyere, le retiñirán ambos oídos.

Esto iba a ser algo extraordinario. Algo que iba a llamar la atención de todos, como ahora la guerra entre Rusia y Ucrania. Algo que será tan inesperado que dejaría a muchos en un estado de shock.

Aunque Samuel era joven, su primera profecía seria algo duro, algo espantoso, algo terrible.

Dios hablando...

12) Aquel día yo cumpliré contra Elí todas las cosas que he dicho sobre su casa, desde el principio hasta el fin.

Aunque Elí no era un malvado, era responsable, por causa de su negligencia, y como muchos ahora, iba a sufrir, iba a tener Dios en su contra, por su falta de **disciplina** en la casa, y en el ministerio.

Y no va a corregir nada ahora, tratando de **disciplinar**, porque ya Dios estaba jurando que era muy, pero **muy tarde**.

13) Y le mostraré que yo juzgaré su casa para siempre, por la iniquidad que él sabe; porque sus hijos han blasfemado a Dios, y él no los ha estorbado.

El no los ha estorbado. Dios estaba muy furioso con Elí, por lo que no hizo.

Elí al fin y al cabo estaba responsable por las atrocidades, por los abusos de sus hijos. Porque no hizo nada para corregir los, cuando aun era posible.

Pero, claro, ahora era muy, pero muy tarde para hacer algo.

14) Por tanto, yo he jurado a la casa de Elí que la iniquidad de la casa de Elí no será expiada jamás, ni con sacrificios ni con ofrendas.

Ya era **muy tarde** aun para las oraciones. Ya no había nada que hacer, que simplemente esperar, para aguantar el juicio pésimo de Dios.

15) Y Samuel estuvo acostado hasta la mañana, y abrió las puertas de la casa de Jehová. Y Samuel temía descubrir la visión a Elí.

Como uno que estaba muy nuevo en todo esto, como un predicador muy nuevo, no deseaba entrar en las doctrinas que pueden estar incomodas para muchos.

Pero los fieles, que suben al pulpito, tienen que revelar y aplicar lo que Dios ha dicho. Sean cosas de consolación, o sean de la exhortación o hasta la condenación.

15) Y Samuel estuvo acostado hasta la mañana, y abrió las puertas de la casa de Jehová. Y Samuel temía descubrir la visión a Elí.

Y podemos ver que por las oraciones de su madre, por su preparación, Samuel no se llenaba con el orgullo, pensando que ya era muy importante para trabajar en los asuntos manuales del templo.

No, un siervo fiel, va a seguir en su humildad, aun cuando tiene una revelación directamente de parte de Dios.

Samuel era el nuevo profeta en Israel, pero se continuaba en sus trabajos normales.

15) Y Samuel estuvo acostado hasta la mañana, y abrió las puertas de la casa de Jehová. Y Samuel temía descubrir la visión a Elí.

Hay algo simbólico en esto de abrir las puertas de la casa de Jehová. Esto es algo que siempre hacia, pero ahora, espiritualmente, las puertas realmente estaban abiertas.

16) Llamando, pues, Elí a Samuel, le dijo: Hijo mío, Samuel. Y él respondió: Heme aquí.

A lo mejor, Elí casi no dormía después de todo esto. Elí sabia que algo malo estaba llegando, y tenia que ver precisamente con su familia.

Pero no era un malvado, y deseaba saber lo que Dios ha revelado, por mas terrible que sea.

17) Y Elí dijo: ¿Qué es la palabra que te habló? Te ruego que no me la encubras; así te haga Dios y aun te añada, si me encubrieres palabra de todo lo que habló contigo.

Elí estaba amenazando hasta con una maldición, si Samuel no revelaba todo.

Algunos crean que esto era un poco duro, pero otros no. Otros creen, y a mi también tiene sentido, de que esto era una buena enseñanza de parte de Elí.

Aunque Elí era un fracaso con sus propios hijos, ahora era correcto en esto.

Porque por toda su vida, Samuel tenia que anunciar lo que Dios ha dicho. Lo tenia que anunciar con fidelidad, no escondiendo nada.

En esto, Elí por fin actuaba bien.

18) Y Samuel se lo manifestó todo, sin encubrirle nada. Entonces él dijo: Jehová es; haga lo que bien le pareciere.

Elí, otra vez mostrando que no era un malvado, se aceptaba su destino, con una resignación total.

No iba a discutir con Dios, no iba a decir como Caín, en el principio que su castigo era demasiado duro, o mas que se pudiera aguantar. No, se aceptaba su fracaso, y honraba a Dios, expresando su resignación.

Porque era muy claro, que ya era muy tarde para intentar una forma de disciplina con sus hijos, Ofni y Finees.

19) Y Samuel creció, y Jehová estaba con él, y no dejó caer a tierra ninguna de sus palabras.

Esa primera profecía era una prueba. Y por la guía de Elí, y seguramente por las oraciones constantes de su madre, Ana, Elí pasaba la prueba.

Samuel ya sabia que cuando vino la palabra de Dios, se tenia que revelar, fielmente, no añadiendo ni quitando nada.

Si vino algo duro, se tenia que simplemente presentar lo, aun si la gente no deseaban oír algo tan incomodo.

En nuestros tiempos hay muchos que no desean oír todo el consejo de Dios. Y por esto gran parte del mundo es cada vez mas bajo el juicio de Dios.

Isaías 30:9-11 Porque este pueblo es rebelde, hijos mentirosos, hijos que no quisieron oír la ley de Jehová; que dicen a los videntes: No veáis; y a los profetas:

No nos profeticéis lo recto, decidnos cosas halagüeñas, profetizad mentiras; dejad el camino, apartaos de la senda, quitad de nuestra presencia al Santo de Israel.

Esto es muy común ahora en nuestros tiempos. Y san Pablo dijo que esto iba a pasar aun en los tiempos del nuevo testamento.

2 Timoteo 4:1-4

Te encarezco delante de Dios y del Señor Jesucristo, que juzgará a los vivos y a los muertos en su manifestación y en su reino, que prediques la palabra; que instes a tiempo y fuera de tiempo; redarguye, reprende, exhorta con toda paciencia y doctrina. Porque vendrá tiempo cuando no sufrirán la sana doctrina, sino que teniendo comezón de oír, se amontonarán maestros conforme a sus propias concupiscencias, y apartarán de la verdad el oído y se volverán a las fábulas.

Pero en el caso de San Pablo, pausa, estaba limpio de la sangre de todo hombre.

Hechos 20:25-27

Y ahora, he aquí, yo sé que ninguno de todos vosotros, entre quienes he pasado predicando el reino de Dios, verá más mi rostro. Por tanto, yo os protesto en el día de hoy, que estoy limpio de la sangre de todos; porque no he rehuido anunciaros todo el consejo de Dios.

Y cuando las iglesias regresan a la palabra, toda la palabra, el mundo puede tener una oportunidad de calmar se un poco. De otra manera, habrá caos, aun en las iglesias. Como dijo San Pedro...

1 Pedro 4:17-18

Porque es tiempo de que el juicio comience por la casa de Dios; y si primero comienza por nosotros, ¿cuál será el fin de aquellos que no obedecen al evangelio de Dios? Y:
Si el justo con dificultad se salva, ¿En dónde aparecerá el impío y el pecador?

Y si tu no ha sido bautizado, el agua ya está día tras día calentando se en la playa, y el día de la Pascua ya se acerca.

20) Y todo Israel, desde Dan hasta Beerseba, conoció que Samuel era fiel profeta de Jehová.

Fiel profeta de Dios, y por esto Samuel era bien respetado.

21) Y Jehová volvió a aparecer en Silo; porque Jehová se manifestó a Samuel en Silo por la palabra de Jehová.

Una familia estaba cayendo, y otra familia estaba levantada.

Los juicios van a caer terriblemente sobre la familia de Elí, pausa, pero si quieres ver como pasaba todo esto, tendrás que regresar para el próximo capitulo de esta historia, el próximo viernes.

Pero ojala, has visto la necesidad de empezar muy temprano con tus hijos, en los asuntos de la **disciplina**, y no esperar hasta que todo sea muy, pero **muy tarde**.

Proverbios 13:24 El que detiene el castigo, a su hijo aborrece; Mas el que lo ama, desde temprano lo corrige.

Vamos a Orar